

ESCRITOR MARIO VARGAS LLOSA

"La OEA ha sido generalmente inservible, invisible e inexistente"

El ex candidato a la presidencia de Perú citó como ejemplo que «la complicidad de la OEA con la dictadura de (Alberto) Fujimori fue absolutamente vergonzosa», ya que «le dio una cobertura legal a los fraudes electorales mediante los que Fujimori se hizo reelegir».

El escritor peruano Mario Vargas Llosa dijo ayer que la Organización de Estados Americanos (OEA) ha sido «desde su fundación» una institución «inservible, invisible e inexistente» que avergüenza a los demócratas latinoamericanos.

En una conferencia en Madrid, convocada por la Fundación Internacional para la Libertad (FIL) que él mismo preside, el escritor afirmó que la última medida «más o menos democrática» adoptada por la Organización «fue a finales de los años 50 o principios de los 60, cuando decretó un hielo a la dictadura de Rafael Leónidas Trujillo en la República Dominicana».

«Desde entonces, la OEA ha sido generalmente inservible, invisible e inexistente cuando se han planteado en América Latina problemáticas para la democracia, y en algunos momentos francamente

pejoral, porque ha hecho causa común con las dictaduras», dijo.

El ex candidato a la presidencia de Perú citó como ejemplo que «la complicidad de la OEA con la dictadura de (Alberto) Fujimori fue absolutamente vergonzosa», ya que «le dio una cobertura legal a los fraudes electorales mediante los que Fujimori se hizo reelegir».

Para Vargas Llosa, la OEA «está jugando un papel parecido en la actualidad, en el que sólo hay que recordar un broto digno y democrático, en la declaración que hizo el secretario general, el chileno José Miguel Insulza, sobre la situación en Venezuela,

Sin embargo, según recordó, «la respuesta de Chávez fue insultarla (a Insulza) y desde entonces el secretario general de la OEA guarda un silencio inmenso con todo lo que está ocurriendo en Venezuela, hasta que abrió la boca para apoyar la decisión del señor Chávez de clausurar Radio Caracas Televisión (RCTV)».

El escritor peruano Mario Vargas Llosa



zuela, hasta que abrió la boca para apoyar la decisión del señor Chávez de clausurar Radio Caracas Televisión (RCTV)».

«Esta actitud «es algo que nos avergüenza a los latinos americanos que creemos en la democracia, representada en ese organismo, que es un fósil inútil», subrayó el presidente de la FIL.

«Hay que criticarlo con mucha energía, porque en ciertas situaciones se convier-

te en un obstáculo para la democratización, no solo en una institución costosa e inservible, sino una institución complice que hace acciones antidemocráticas», afirmó.

Para terminar, Vargas Llosa aclaró que posiblemente el problema «es la institución por sí misma, y no tanto las personas que presiden la institución, sobre la que gravila esa especie de sumisión y conformismo respecto al status quo».

b Tribuna 6- VII- 2007 P. 22

"La OEA ha sido generalmente inservible, invisible e inexistente" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La OEA ha sido generalmente inservible, invisible e inexistente" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa